

福島の今を気にかけて

サトウタツヤ

止まってる▽
てる▽▽福島が
△震災の傷跡
今まで 残つ

これらは川柳は、大学の講義で福島県浪江町の写真を見せた時に、学生が創作してくれたものです。



生4日後)の貼り紙がそのまま。海岸沿いの小学校の体育馆には卒業式準備の垂れ幕がかかり、時計は2時51分で止まっていました(地震が起きたのは午後2時46分)。

人が住んでいないと生活の時間は1分も動かないんだ、と実感させるものでした。

東日本大震災から2年余りたちます。このごろニュースでもあまり報道しなくなつたし、うまくいっているのだろう

す。もちろん震災直後からは
変化があるのでしょうが、素
朴な印象としては「何も変わ
つてない」と感じました。
崩れ落ちた屋根。水田に打
ち上げられた漁船。高校の校
舎には「入試については新聞
を見てください」と書かれた
2011年3月15日（震災発

う、とお考えの方も多いでしょう。その感想は間違っています。わけではありません。復興の福音は確かに新しい日本を作っています。被災者の多くも、前向きな姿を報道してほしいと願っています。そう、いくつかの例外を除いては、例外の一つが、放射性物質

による汚染被害を受けた地域
・人々です。福島第一原発の事故後、大量の放射性物質が南東の風に乗って浪江町などいくつかの市町村を襲い、足を踏み入れることさえ危険な状態が続きました。

こうした地域はその後、将来の見通しに応じて「避難指

多くの人は避難先で日常生活を営み、その意味で人生の時間は流れています。災害直後に生まれた子どもたちは満2歳を過ぎました。しかし、ふるさとに戻れば、時間は止まっています。

知らず知らずのうちに関心を失つて忘れてしまうことを「心理的風化」と呼びます。風が石像を崩していくよう

に、記憶すべきことが忘れ去
られていくのです。

心理学者・エビングハウフが行つた記憶に関する古典的実験によれば、懸命に覚えたことでさえ、1か月後には21%しか保持されていません。



福島県浪江町で（6月29日）



2013年(平成25年)8月12日(月曜日)